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〒959-3907 村上市府屋 655-3 

TEL 77-2049  FAX 77-2152 

令和７年６月27日 発行No.３ 

教育目標  信念とともに 山の如く 優しさとともに 海の如く 勇気をもって たくましく生きる 

重点目標  求めて学ぶ　共に生きる　力を尽くす生徒の育成　

　地域の方々の思いを見つめよう

　（６月23日　全校朝会より）

校長　小田　剛志　 

　私たちが暮らす地域、山北の魅力は何でしょうか。美しい海があり山があります。その豊かな自

然環境のおかげで、おいしい魚や山菜など海の幸、山の幸が身近に手に入ります。山北地区のよう

に漁業と林業のどちらも盛んな地域はめずらしいのではないでしょうか。また、山熊田地区のしな

布織による伝統工芸品は希少価値が高く、全国的に有名です。素晴らしい自然やそこから育まれた

産業、伝統文化はまさしく地域の宝であり、私たちの誇りでもあります。 

　さて、私は山北中に赴任して２年目になりますが、私は山北地区の魅力は「地域に暮らす人々」

だと感じています。昨年度の１年間で「地域の方々の思い」を感じる場面がたくさんありました。

特に、地域の方々の学校に対する協力的な姿勢に「山北中学校の子どもたちのためにありがとうご

ざいます」という感謝の気持ちでいっぱいになりました。 

　ここで、昨年度の山北中学校の教育活動の中で、地域の方々と関わったものをまとめたスライド

動画を作ってみましたので見てください。 

～スライド動画を流す～ 

　私たちは地域の方々から山北の魅力をたくさん学ぶことができました。同時に地域の方々との関

わりを通してお一人お一人の山北に対する思いも感じることができたのではないでしょうか。これ

からの時代を担うみなさんにとって、教科書では学べない貴重な体験だったと思っています。 

　また、地域の方の温かさを感じ、山北中学校の生徒たちを大切に思って接してくださっているこ

とを感じました。 

　令和７年度は４月23日に６名の山北地区食生活改善推進委員の皆様にお手伝いいただき、１年生

の災害に備えたパッククッキングの授業を行いました。２年生は５月19日に保護司会山北分区の皆

様、山北地区更生保護女性会の皆様と一緒に「2025愛のサツマイモ収穫プロジェクト」の植栽作業

を行いました。当日、マルチをかけ、サツマイモの苗を植えましたが、保護司会山北分区の皆様、

山北地区更生保護女性会の皆様は、事前に何度も畑に集まって、雑草を取ったり、土を耕したり、

畝を作ったりしてくださっていました。お忙しい中、日時を決めて集まって、雨の中、カッパを着

て作業をしてくださっているときもありました。そして、植栽当日を迎えているのです。本当に、

ありがたいと思っています。 

　さて、そんな地域の方々の思い、山北中学校に協力しようとする気持ちを踏まえて、中学生の皆

さんにお願いしたいことが２つあります。 

　１つ目はあいさつ、礼儀を大切にしてほしいということです。会ったときの「こんにちは」の挨

拶もそうですが、活動の始まりには「お願いします」、活動の終わりには「ありがとうございました」

と大きな声で爽やかに挨拶をするようにしましょう。 

　２つ目は積極的に話しかけ、交流を深めてほしいということです。地域の方の中には、普段中学

生と関わることがなく、自分から声をかけにくいと感じている方もいらっしゃるかもしれません。

対話を通して、相手の気持ちや考えを知ることができ、学びを深めることができると思います。自

分自身の成長のために、これからの地域の方々との交流場面で、まずは、中学生の皆さんの方から

地域の方に話しかけてほしいと思います。



- 2 -

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

　　下越地区各種大会
６月６日（金）、２０日（金）２１日（土）に下越地区各種大会が開催され、各部が健闘しました。

　　激励会     ６月２日（月）

下越地区各種大会での各部の健闘を願って、激励会が行われました。

【吹奏楽部の演奏で各部が入場】

【各部の部長が選手宣誓】 【応援団によるエール】

【ユニフォームで整列】

【野球部】 【男子バスケットボール部】 【女子バスケットボール部】

【卓球部】
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　　１年「震災を忘れないウォーク」参加  ６月１８日（水）

野球部部長　３年　加藤　漣介さん 

　私たち野球部は下越大会に向けて、１つ１つ

のプレーの意味を考えることを大切にしながら

日々の練習に取り組みました。下越大会では集

中を絶やさず、いつものプレーができていまし

たが、残念ながら敗退してしまいました。後輩

 には頑張って多くの試合で勝ってほしいです。

＜大会結果＞ 

 　野球部　１回戦　山北中・ＮＥＸＵＳ　０－６　新発田市中学校軟式野球部　惜敗

 　男子バスケットボール部　１回戦　山北中　３１－８２　安田中　惜敗

 　女子バスケットボール部　２回戦　山北中　３６－９８　両津中　惜敗

 　卓球部【団体戦】決勝リーグ４位（３位表彰）県大会進出ならず

　　　　【個人戦】齋藤　孝成さん　４位（３位表彰）県大会進出

男子バスケ部　部長　３年　佐藤　拓巳さん 

　私は「先輩たちのように活躍したい」と思っ

て、諦めないことを心に誓い練習してきました。

大会の試合でも諦めずにプレーしましたが勝つ

ことができず悔しいです。今後、部活で教わっ

たことを活かして学校生活や受験勉強を頑張り

ます。後輩の部員の皆さんも今後、諦めない心

をもち、頑張ってください。

女子バスケ部　部長　３年　青木　唯華さん 

　私は「この３年間の集大成！」という気持ち

で下越大会に臨みました。結果は残念ながら負

けてしまいましたが、部員の１・２年生と最後

まで頑張ることができました。１・２年生には

まだチャンスがあるので、目標に向かって日々

の練習を頑張ってください。

卓球部　部長　３年　岩佐　健留さん 

　卓球部は団体戦の人数が足りず、吹奏楽部か

ら部員を借りて大会に出場しました。しかし、

チームの連携がしっかりとでき、相手の弱点を

突くことで個々の力以上の成果を残すことがで

きたと思います。団体戦はあと一歩届かず県大

会に進めませんでしたが全員が全力を尽くすこ

とができました。応援ありがとうございました。

～大会を振り返って～

　１年生が、悠遊さんぽくスポーツクラブ主催、村上市・山北地区まちづくり協議会共催の「震災を

忘れないウォーク」に参加しました。ウォーキングの後、山北総合体育館で山北地区の村上市防災士

会の方から各警戒レベルにおける避難の仕方等について学んだり、避難所開設の際に使用する段ボー

ルベッドを組み立てる体験をしたりすることで防災意識を高めました。
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～今後の予定～ 

７月１日（火）　２・３年　社会を明るくする運動参加 ７月10日（木）　学校預かり金引き落とし日 

　  ２日（水）  １・３年　社会を明るくする運動参加     13日（日）　卓球部県大会（小千谷市総体） 

    ４日（金）　１学年ＰＴＡ親子レク（５・６限）     23日（水）　体育祭結団式（４限） 

     ６日（日）　英語検定２次      24日（木）　１学期終業式

    ７日（月）　生活習慣改善週間(~7/  11)     25日（金）　夏期休業(~8/  28)

　　８日（火）　１学期末期末保護者面談(~7/10) ８月29日（金）　２学期始業式

～学校職員リレー紹介～

２学年主任　渡邊　尊仁　 

　全学年の国語を担当しています。私は、生徒同士や教師と生徒

の対話を重視しながら、自分の考えを自分の言葉で表現できる授

業を目指しています。一方で、国語は文章を根拠としながら、事

実と解釈を区別して読解したり意見を述べたりすることが重要で

す。そのために、「教科書のどこに、どのように書いてある？」を

口癖にして、根拠を明確にしながら言葉による豊かな見方・考え

方を養えるように粘り強く指導していきます。 

主任　大滝　裕子　 

　各種会計の管理、教科書や教材等の発注、教職員の給与事務な

ど様々な事務を行っています。整備した物品を生徒が使用して活

動している姿を見ると、自分の仕事が子どもたちの教育活動を支

えているのだなとやりがいを感じます。今後も教育活動が円滑に

行われるよう教育環境の整備に努めていきます。　

　　全校「人権講演会」 ６月２４日（火）

　村上市人権擁護委員会会長の板垣和伸様、山北地区人権擁護

委員の菅原千鶴子様、木村喜智子様による「人権講演会」が行

われました。「リスペクトアザーズ」というＤＶＤを題材に、相

手を敬うことの大切さを学びました。生徒から自分の考えや意

見が活発に出されて、人権に関する理解を深めることができま

した。一人一人が今回学んだことを今後の学校生活に生かし、

誰にとっても居心地の良い学校になることを願います。 


